La Montagne- le 8 septembre 2023

FORMATION EXIGEANTE, DÉBOUCHÉS ASSURÉS



. Les étudiants en soins infirmiers déjà au travail © Droits réservés

Les élèves des écoles d'infirmiers et d'aides-soignants d'Ussel ont fait leur rentrée lundi. L'effectif est satisfaisant dans un établissement à taille humaine et pour des besoins toujours aussi importants.

Les élèves de l'IFSI et de l'IFAS (écoles d'infirmiers et d'aides-soignants) ont fait leur rentrée, lundi, en première année, autour d'un petit-déjeuner convivial afin de se connaître et de créer du lien entre les deux entités.

Avec 72 étudiants en 1 et année de l'école d'infirmières et 31 à l'école d'aidessoignants, c'est un effectif qui se porte bien. Pour l'IFAS, une seconde rentrée se fera en janvier et les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 29 septembre. Cette année, 15 hommes sont inscrits ce qui est à souligner car la profession est plutôt féminine.

La moitié des étudiants originaire du Limousin

La moitié des étudiants vient du Limousin, surtout de la Corrèze et aussi du Puy de Dôme. L'institut a une solide réputation de qualité dans la formation et l'accompagnement des équipes. C'est un important établissement d'enseignement supérieur sur la haute Corrèze. Une antenne est ouverte depuis trois ans à Limoges dans les locaux de la faculté de médecine et « ceci permet d'augmenter le nombre de professionnels de santé et de répondre au mieux aux besoins toujours croissants », précise Florence Girard, la directrice.

Dans la promotion, 45 étudiants ont moins de 20 ans et 3 seulement ont entre 46 et 50 ans. « La formation est exigeante, on demande investissement et engagement de la part de nos élèves afin de former des personnels de qualité au service des personnes vulnérables », poursuit-elle. L'établissement, à taille humaine, assure la formation initiale des infirmiers et la formation initiale ou partielle des aides-soignants ainsi que de la formation continue. L'accompagnement des étudiants sur la durée de leur cursus est un point fort de l'IFSI d'Ussel avec un formateur référent sur les trois années de formation. Cette formation IFSI se partage entre cours théoriques, travaux dirigés, cours

Elle vise à former des professionnels capables d'évaluer l'état de santé d'une personne et d'analyser les situations de soin, de les planifier, de les prodiguer de manière autonome et en collaboration dans les structures et aussi à domicile.

universitaires en ligne et stages obligatoires avec validation.

La directrice s'efforce de trouver des stages de proximité dans les différents services de l'hôpital, dans des établissements proches du domicile des élèves. La formation IFAS se fait en alternance entre périodes d'enseignement théorique et stages cliniques afin que l'aide-soignant soit habilité à dispenser des soins de la vie quotidienne et des soins aigus auprès des personnes qui lui sont confiées. « Il n'y a aucun souci de débouchés car la demande reste très forte » conclut Florence Girard, fière de son établissement et de son personnel.